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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
INFORME DE AVANCE EN PROYECTO DE PAVIMENTACIÓN EN  
CAMINO RURAL SAN VICENTE-VERAPAZ 
SAN VICENTE 
MIERCOLES, 01 DE FEBRERO DE 2006 
 
QUISIERA PRIMERO HACER UN RECORDATORIO, EN EL 2001, CUANDO 
DESGRACIADAMENTE TUVIMOS LOS TERREMOTOS, Y QUE ESTA ZONA QUEDO 
SEVERAMENTE AFECTADA ALCALDE, YO ERA EN AQUEL MOMENTO EL PRESIDENTE DE LA 
ASOCIACION NACIONAL DE LA EMPRESA PRIVADA, ESTE FUE UNO DE LOS PRIMEROS 
PUEBLOS A QUE VINE. 
 
Y VENIAMOS EN AQUEL MOMENTO CON EL PRESIDENTE FLORES Y BUSCAMOS, NOS 
IMPRESIONO, NOS IMPACTO, AL VER PRACTICAMENTE DESTRUIDO EL PUEBLO CON EL 
TERREMOTO. ESAS IMÁGENES NO SE ***, PORQUE NOS DEDICAMOS A MONTAR 
TELECONFIEN CON LA EMPRESA PRIVADA, QUE GENERO MAS DE 10 MILLONES DE 
COLONES, QUE NOS PERMITIERON ENTREGAR 375 CASAS, Y AQUÍ ESTAN LAS CASAS, UNO 
PUEDE OBSERVARLAS EN LAS CALLES DE VERAPAZ. 
 
Y QUE SATISFACCION NOS DIO EN AQUEL MOMENTO ENTREGARLE CASAS A GENTE QUE 
LO HABIA PERDIDO TODO. PORQUE LA SATISFACCION DE UN PRESIDENTE NO ES MAS 
QUE LA SONRISA DE SU PUEBLO, CUANDO AGRADECE UNA OBRA Y ESO LO LLENA A UNO. 
 
POR ESO QUIERO HOY SALUDAR AL DOCTOR DONATO VAQUERANO, QUE HA SIDO 
GESTOR DE ESTA OBRA, MUCHO, DONATO HA ESTADO PENDIENTE, HA SIDO UN 
DIPUTADO MUY PREOCUPADO, PORQUE  ESTA CALLE  QUE SE COMENZO A PEDIR ALLA 
EN EL 66, ACABABA DE NACER, UN AÑO DE EDAD TENIA EN ESE MOMENTO. 
 
ES DE MUCHA SATISFACCIÓN, PARA ESTE SERVIDOR, LLEGAR A ESTA TIERRA LLENA DE 
CULTURA, DE ARRAIGADAS TRADICIONES, DE HERMOSOS LUGARES TURÍSTICOS, ZONA 
DE LA CAÑA DE AZÚCAR, DE MOLIENDAS Y  FAMOSO POR  LOS DULCES DE CAMOTE, DE 
COCO, EL DULCE DE ATADO Y POR SU GENTE LABORIOSA Y HOSPITALARIA. 
 
EL SALVADOR ES UN PAÍS RICO EN CULTURA, PERO SAN VICENTE Y TODOS SUS 
MUNICIPIOS, ESTÁN LLENOS DE TRADICIONES POPULARES QUE SE TRANSMITEN DE 
GENERACIÓN EN GENERACIÓN Y QUE SE NIEGAN A MORIR CON EL TIEMPO, Y ES LO QUE 
HACE INTERESANTE, Y POR ELLO NOS ESFORZAMOS POR DARLE OPORTUNIDADES QUE 
LE PERMITAN A SAN VICENTEDESARROLLARSE. 
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HOY HE QUERIDO VENIR A SUPERVISAR UNA OBRA, QUE TENEMOS EN EJECUCIÓN EN 
ESTA ZONA, COMO ES ESTE CAMINO PAVIMENTADO, QUE RECORRE DE SAN VICENTE-
VERAPAZ-GUADALUPE Y LA INTERSECCIÓN DE SAN PEDRO NONUALCO Y SANTA MARÍA 
OSTUMA, ESTOS ÚLTIMOS EN EL DEPARTAMENTO DE LA PAZ. 
 
ESTE PROYECTO YA CUENTA CON UN AVANCE DEL 80 POR CIENTO, GRAN PARTE DE LA 
RUTA YA SE ENCUENTRA PAVIMENTADA, Y A INICIOS DE MARZO QUEDARA FINALIZADO, 
BENEFICIANDO A MÁS DE 80 MIL HABITANTES DE LA ZONA. 
 
QUERIDOS HABITANTES DE LOS MUNICIPIOS FAVORECIDOS, LES CONOCEMOS COMO 
GENTE LUCHADORA, COMO PRINCIPALES PRODUCTORES DE LA CAÑA DE AZÚCAR, DE 
CAFÉ, DE GRANOS BÁSICOS, DE HORTALIZAS, DE CÍTRICOS Y POR OTRAS 
PARTICULARIDADES,  QUE LES HACEN IMPORTANTES PARA NUESTRO GOBIERNO. 
 
TODO ESTO, HA SIDO TOMADO EN CUENTA, PARA QUE  USTEDES FORMEN PARTE DE UNA 
SERIE DE PROGRAMAS  DE DESARROLLO QUE ESTAMOS IMPULSANDO. UNO DE ELLOS ES  
DE CAMINOS PAVIMENTADOS, CON EL CUAL ESTAMOS CONSTRUYENDO ESTA 
CARRETERA, DE  DE 20.6 KILÓMETROS DE LONGITUD, CONSTA DE DOS CARRILES, Y UNA 
SERIE DE OBRAS ADICIONALES, COMO LA RECONSTRUCCIÓN TOTAL DEL ÁREA 
HIDRÁULICA.  
 
ME COMENTABA EL MINISTRO DE OBRAS PÚBLICAS, DAVID GUTIÉRREZ, QUE LA SEMANA 
PASADA ESTUVO EN APASTEPEQUE, INAUGURANDO LA PAVIMENTACIÓN DE LA CALLE 
QUE CONECTA EL DESVÍO DE SAN VICENTE CON ESE MUNICIPIO, HASTA INTERCEPTAR 
CON LA  CARRETERA PANAMERICANA. 
 
LAS CARRETERAS SON VITALES PARA LOS PAÍSES, YA QUE NOS PERMITEN 
CONECTARNOS CON EL DESARROLLO, LAS VÍAS DE COMUNICACIÓN PERMITEN 
TRASLADAR PRODUCTOS, SERVICIOS Y PERSONAS, Y CON LA INFRAESTRUCTURA VIAL EN 
BUENAS CONDICIONES SE LES POSIBILITA A LAS COMUNIDADES, SER PARTE DEL 
PROGRESO NACIONAL. 
 
HAY UNA FRASE FAMOSA QUE YO QUIERO RETOMAR Y QUE LA ACABAN DE MECIONAR “EL 
PROGRESO LLEGA HASTA DONDE LLEGAN LOS CAMINOS O CARRETERAS”. Y ESTO ES 
UNA REALIDAD, CON UN MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS MODERNO Y CON UN FONDO DE 
CONSERVACIÓN VIAL, FOVIAL, EXITOSO, EL SALVADOR ES EJEMPLO PARA EL RESTO DE 
PAÍSES DE CENTRO AMÉRICA. 
 
A LA FECHA, NUESTRAS VÍAS DE ACCESO QUE FUERON DAÑADAS POR LA GUERRA QUE 
SUFRIÓ EL PAÍS, POR DOS TERREMOTOS Y LOS ESTRAGOS DE DOS HURACANES, HAN 
SIDO RECUPERADAS Y MANTIENEN NIVELES DE CALIDAD DE PAÍSES DEL PRIMER MUNDO. 
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Y CONTINUAREMOS EN ESE RITMO DE CRECIMIENTO, VEMOS CON ESPERANZA LA 
POSIBILIDAD QUE SE NOS OTORGUE PARTE DE LOS FONDOS DE LA CUENTA DEL MILENIO, 
LO CUAL NOS VA A SERVIR PARA CONSTRUIR EL MÁS ANHELADO PROYECTO CARRETERO 
DE NUESTRO PAÍS, COMO ES LA LONGITUDINAL DEL NORTE, QUE VA A UNIR A METAPAN 
CON EL PUERTO DE CUTUCO, EN 300 KILOMETROS, EN UNA AUTOPISTA DE PRIMER NIVEL. 
EN TODA LA ZONA NORTE DEL PAIS, CAMBIANDO LA VIDA DE ESTAS PERSONAS. 
 
QUERIDOS HABITANTES DE VERAPAZ, HOY VUELVO COMO PRESIDENTE, VINE COMO 
EMPRESARIO, PARA SUMARME A LA JORNADA DE RECONSTRUCCION, DE LO QUE NOS 
HIZO EL TERREMOTO DEL AÑO 2001. DESPUES VINE COMO CANDIDATO EN MI GIRA 
“HABLEMOS CON LIBERTAD”, Y LO QUE ME PIDIERON FUE ESTA CARRETERA. 
 
Y HOY VENGO A VERAPAZ Y A TODOS ESTOS MUNICIPIOS DONDE ME PIDIERON EL 
PROYECTO, Y VENGO A DECIRLES QUE SAN VICENTE YA TIENE CONECTADA TODAS SUS 
CIUDADES, PAVIMENTADAS, CON CONEXIÓN DIRECTA A LA PANAMERICANA. 
 
PERO SOBRE TODO VENGO A DECIRLES, LO QUE ESE ROTULO, CON LOS COLORES DE LA 
BANDERA DE EL SALVADOR DICE, LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE 
CUMPLEN. Y A LOS POLITICOS Y A LOS PRESIDENTES, NOS MIDEN POR LAS OBRAS, POR 
LAS OBRAS NOS VAN A CONOCER Y NOS VAN A JUZGAR EN EL FUTURO. 
 
HOY ME RETIRARE DE VERAPAZ Y DE SAN VICENTE CON UNA GRAN ALEGRIA, PORQUE 
VEO MAYOR PROGRESO, VEO QUE LA GENTE TIENE YA SUS CASAS, SE 
RECONSTRUYERON, ERA DESOLADOR, AQUELLA VISTA DEL 2001, ERA IMPACTANTE. 
CUANDO UNO SABE QUE TIENE SU CASA EN BUEN ESTADO, Y HAY HERMANOS QUE NO LA 
TIENEN, NO PUEDE QUEDARSE UNO TRANQUILO. 
 
PUES AHORA, ADEMAS DE LAS CASAS TIENEN CARRETERAS, TIENEN CALLES 
PAVIMENTADAS PARA SALIR RAPIDAMENTE POR ESTOS MUNICIPIOS, Y QUIERO DECIRLES 
QUE EL ALCALDE MUNICIPAL HA ESTADO PENDIENTE DE ESTRA OBRA, ME LA PIDIO, ME LA 
PIDIERON USTEDES Y TAMBIEN EL DIPUTADO EL DOCTOR DONATO VAQUERANO, QUE ES 
UN DIPUTADO QUE REPRESENTA A SAN VICENTE Y QUE SIEMPRE ME INSISTIO, HASTA 
QUE CONVENCIMOS AL MINISTRO QUE BUSCARA EL PISTO Y QUE CONSTRUYERAMOS 
ESTA CARRETERA. 
 
ME VOY CONTENTO, ME VOY CONTENTO DE VERLO, PARROCO, DE NUEVO, CON LA 
BENDICION DE DIOS QUE YA ESTA BIEN DE SALUD, ESTABAMOS PREOCUPADOS POR SU 
SALUD; PERO ADEMAS ME  VOY FELIZ, PORQUE EL PREMIO DE UN PRESIDENTE NO ES 
UNA PLACA QUE QUEDA PARA LA POSTERIDAD, EL PREMIO DE UN PRESIDENTE, EL PAGO 
DE UN PRESIDENTE ES LA SONRISA Y EL CARIÑO CON EL QUE ME RECIBEN, CON ESO 
BASTA Y ME VOY CONTENTO. 
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MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS. 


